

670362

Ficha		Joaquín Edwards Bello
--------------	---	------------------------------

N OVELISTA y periodista. Nació en Valparaíso el 10 de mayo de 1887 y falleció trágicamente el 19 de febrero de 1968. Estudió en el Colegio Mackay y en el Liceo Eduardo de la Barra de su ciudad natal. Su primer viaje a Europa lo realizó en 1896. En 1925 fue designado miembro de la delegación chilena a la Sociedad de las Naciones. Durante más de 40 años publicó crónicas en *La Nación*, las que han sido recopiladas por el escritor y crítico literario Alfonso Calderón. También colaboró con "Pluma y lápiz", "La Unión" y "La Patria". En 1943 obtuvo el Premio Nacional de Literatura y en 1955, el de Periodismo.

Sobresalen entre su producción literaria:

- El inútil*. Santiago. Imp. Universo, 1910.
- El rete*. Santiago. Ed. Nascimento, 1927.
- El chileno en Madrid*. Santiago. Ed. Nascimento, 1928.
- Criollos en París*. Ed. Ercilla, 1935.
- La chica del Crillón*. Santiago. Ed. Ercilla, 1935.
- Valparaíso, fantasmas*. Santiago. Ed. Nascimento, 1955.
- Crónicas*. Santiago. Ed. Zig-Zag, 1964.

Desde un comienzo mostró una clara tendencia al realismo inmerso en una raíz romántica. En *El rete* se aprecia este dualismo: describe con crudeza el Barrio Estación de comienzos de siglo, el suburbio, que por primera vez es tratado en la literatura como tema. Sin embargo, al pintar las costumbres y el medio sórdido del arrabal, descubre el alma nacional, idealizada en los personajes del bajo fondo, a los cuales ve perderse irremisiblemente en medio de los vicios y las lacras sociales.

PRINCIPALES REFERENCIAS

a) Biográficas:

DEL SOLAR, Hernán. Premios Nacionales de Literatura. Santiago. Ed. Nascimento, 1975, p. 17-22.

Por ALCAFU



FERRERO, Mario. Premios Nacionales de Literatura, tomo I. Santiago. Ed. Ercilla, 1965, p. 47-78.

b) Sobre su obra:

CALDERÓN, Alfonso. Joaquín Edwards Bello. Ocho conversaciones. *Atenea* N° 419, Concepción, enero-marzo 1968, p. 11-20.

DE LUIGI, Juan. Los libros y los hechos. *Atenea* N° 419, Concepción, enero-marzo 1968, p. 39-44.

EWART, Germán. Retratos. Joaquín Edwards Bello. *El Mercurio*, 4 de marzo de 1962, p. 1.

FUENZALIDA, Héctor. Joaquín Edwards Bello, reflexiones en sus ochenta años. *Atenea* N° 417, Concepción, julio-septiembre 1967, p. 153-164.

ROSSEL, Milton. Joaquín Edwards Bello. *Atenea* N° 419, Concepción, enero-marzo 1968, p. 5-6.

SABELLA, Andrés. No envejece la "Chica del Crillón". *Vea* N° 1452, Santiago, 9 de marzo de 1967, p. 28.

SÁNCHEZ, Luis Alberto. Edwards Bello, el inconforme. *Nuevo Zig-Zag* N° 2376, Santiago, 7 de octubre de 1950, p. 17.

Pág. 18 Suplemento Rumbo de "LA TERCERA DE LA HORA" 13-X-1981

Joaquín Edwards Bello [artículo] Alcafu.

Libros y documentos

AUTORÍA

Alcafu

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Joaquín Edwards Bello [artículo] Alcafu. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile